Kinderkirche

"Arche Noah"



Treffpunkt: 14.30 Uhr in der Kirche (Deborah, Christiane, Birgit)



Kreis im Altarraum, Kinder mit Sitzpolstern am Bod	en – Erwachsene auf den Stühlen, Luftballons sinc
bei den Stühlen befestigt	

Beim Ankommen: Kinder nehmen ein Kuscheltier mit an den Platz wenn sie das wollen

Mitte: leer

Birgit

Schön, dass ihr alle da seid und mit uns und Katie hier in unserer Mitte die Kinderkirche feiert. Singen wir miteinander unser Kreuzzeichenlied. Wir denken an Gott, wir erzählen uns Geschichten von Gott und Jesus und wir spüren mit dem Herzen, dass Gott bei uns ist und uns begleitet und beschützt.

Kreuzzeichenlied

Katie

Guten Tag Kinder! Ich freu mich so, dass ihr alle da seid. Meinen Geburtstag haben wir ja letztes Mal gefeiert, heute hat vielleicht jemand von euch Geburtstag. Gibt es heute ein Geburtstagskind unter uns?

Geburtstagslied singen

Christiane

Heute machen wir uns auf die Reise mit Noah und ganz vielen Tieren. Habt ihr alle ein Kuscheltier dabei oder eines aus der Kiste geholt? Wer noch kein Kuscheltier hat soll bitte noch schnell eines aus der Kiste holen, damit nachher auch wirklich alle Tiere mit Noah auf die Reise gehen können.

Lied: Einfach spitze, dass du da bist

Birgit erzählt die Geschichte, Deborah und Christiane schauen immer, dass die Kinder die Materialien zum Legen haben.

Dickes Seil - Kreis

Wird von Hand zu Hand laufen gelassen – alle sollen Platz finden

Wir bilden einen Kreis und legen das Seil in unserer Mitte ab.

Ein Kind versucht nun, den Kreis ganz rund zu machen

Weiche Tücher in Naturtönen - Erdenkreis

Deborah+Christiane legen ein Tuch hin

Dann bekommen je 2 Kinder ein gefaltetes Tuch – gemeinsam legen sie es außen um das Seil

Wir versammeln uns um den Erdenkreis.

Wir stehen auf der Erde.

Wir leben auf der Erde. Wir wohnen auf der Erde.

Wir sind Kinder dieser Erde – wir sind Erden-Kinder.

Wir schauen hinauf zum Himmel. Wir sind auch Himmels-Kinder.

Wir sind Menschen – wir sind Menschen-Kinder.

Lied: Ich bin da! (nur die ersten 3 Strophen)

Weißes Tuch - Taube

Was fällt euch dazu ein? Was könnte das sein?

Bei unserer Geschichte denken wir an eine Taube.

Wir bauen ein Nest für unsere Taube.

Mitte: Schale – gefilzte Schnüre hineinlegen

Braune Tücher – Arche

Deborah+Christiane: 2 braune Tücher unter das Taubennest legen, Ecken einschlagen

Was könnte das sein? Ein Schiff!

Wir hören heute eine Geschichte, in der ein großes Schiff ganz wichtig ist.

Da waren Menschen, die haben eine Stimme gehört im Herzen.

Die Stimme sagte: Baut ein großes Schiff.

Nehmt Tiere und Pflanzen und Samen mit auf das Schiff, damit sie gerettet werden.

Denn es wird eine große Flut kommen.

Und Noah baute ein großes Schiff und nahm Tiere und Pflanzen mit.

Schleich-Tiere, Blätter und Samenkörner auf die Tücher-Arche legen

Auch eure Tiere gehen in die Arche.

Kuscheltiere der Kinder auf die Tücher-Arche legen

Er nahm alles mit, was man zum Leben braucht: Essen (Brot), Trinken (Krug), Mut und Hoffnung und Vertrauen im Herzen (Herz) – ins Schiff legen

Es begann zu regnen - viele, viele Tage lang

Regen spielen: tröpfeln, regnen, schütten – klatschen, klopfen, ...

Regenrohr spielen

Das Wasser stieg immer höher und höher.

Selbst Wasser-Wellen spielen: hin und her, rauf und runter bewegen

40 – 10,20,30,40 Tag und Nächte regnete es. (Triangel 40 mal anschlagen)

40 Tage und Nächte stieg die große Flut immer höher und höher

40 Tage und Nächte trieb Noahs Schiff einsam auf dem Wasser

Nach 40 Tagen hörte es auf zu regnen. Das Wasser begann zu sinken.

Da öffnete Noah die Luke im Dach und ließ eine Taube ins Freie fliegen.

Noah dachte: Wenn die Taube wegbleibt, hat sie trockenes Land gefunden.

Taube im Kreis fliegen lassen

Aber die Taube kam bald wieder zurück. Da wartete Noah 7 Tage und ließ die Taube ein zweites Mal fliegen.

Taube wieder im Kreis fliegen lassen

Als sie diesmal zurückkam, hatte sie das frische Blatt eines Ölbaumes im Schnabel.

Taube kommt mit grünem Blatt zurück

Jetzt wusste Noah, dass die Flut vorüber war. Er wartete noch einmal 7 Tage und ließ die Taube ein drittes Mal fliegen.

Taube wieder im Kreis fliegen lassen

Dieses Mal kam sie nicht mehr zurück. Noah öffnete die Tür und verließ mit seiner Familie und allen Tieren das Schiff.

Tiere um den Erdenkreis stellen

Die Sonne schien und am Himmel wölbte sich ein großer Regenbogen.

Einzelne bunte Chiffontücher in Regenbogenfarben auflegen

Da sprach Gott zu Noah: Ich schließe einen Bund mit dir und mit allen Menschen und Tieren, die nach dir auf der Erde leben. Ich verspreche: Keine große Flut wird mehr das Leben vernichten. Und das Zeichen für mein Versprechen soll der Regenbogen sein.

Lied Ich bin da! (alle 4 Strophen singen)

Noah hat auf die Stimme seines Herzens gehört. Auch wir sollen auf die Stimme unserer Herzen hören!

Menschen auf Erdenkreis mit Schnüren legen, rotes Herz in die Mitte

Gott hat Noah und uns allen versprochen: Ich bin für euch da!

Als Zeichen dafür Kerze anzünden und in die Mitte stellen

Deborah Singen wir nun alle miteinander das Gebet, das Jesus uns gelehrt hat. Dazu stehen wir alle auf.

Vater unser singen

Christiane Wir haben hier ein großes Schiff vorbereitet. Dieses Schiff soll die Arche von Noah sein und das wollen wir dann am Ende der Kinderkirche hier in der Kirche aufhängen. Aber

auf die Arche gehören noch ganz viele Tiere, und die dürft ihr nun anmalen. Jeder und jede von euch bekommt ein Tier und darf es hier im Kreis auf einer Unterlage anmalen. Stifte gibt es hier in den Körben. Vielleicht kann auch die Mama oder die Oma helfen, die

heute mit euch da sind.

Deb.+Birgit Stifte, Unterlagen und Bilder austeilen

Christiane Wir singen nun noch einmal das Lied "Ich bin da!" und währenddessen dürft ihr der

Reihe nach euer Tier hier in die Arche legen.

Lied Ich bin da! (alle 4 Strophen)

Katie Schön, dass du mit uns gefeiert hast.

Am 30. Juni feiern wir die letzte Kinderkirche vor den Sommerferien – wieder um 16 Uhr hier in der Kirche. Dann geht es um leckeres Himbeereis!

Heute gibt es draußen wieder etwas zu trinken und zu essen – es ist noch Zeit, auf dem Vorplatz draußen ein bisschen mit den anderen zu reden und zu spielen, mit Kreide auf den Boden zu malen − es gibt sozusagen einen "Kinderkirchen-Aperó"! ☺

Birgit Wir schließen diese Kinderkirche nun so ab, wie wir sie begonnen haben, mit unserem Kreuzzeichenlied.

Kreuzzeichenlied

Deborah Wer mag darf heute so einen tollen Luftballon mitnehmen!

Material:

```
Kerze (Kirche) + Feueranzünder (Birgit)
Handpuppe Katie (Birgit)
Große Kiste mit 40 Kuscheltieren (Kirche)
Legearbeit zur Geschichte:
Seil (Birgit)
Tücher in Naturtönen (Birgit)
Weißes Tuch – die Taube (Birgit)
Schale und Filzschnüre (Birgit)
2 braune Tücher (Birgit)
Schleich-Tiere (Deborah + Birgit)
Blätter, Samen (Birgit)
Brot, Krug, Herz (Birgit)
Regenrohr (Birgit)
Triangel (Birgit)
Grünes Blatt für die Taube (Birgit)
Chiffontücher in Regenbogenfarben (Birgit)
Schnüre (Birgit)
Holzringe (Deborah)
Herzen (Birgit)
Plakat für die Kirche:
Großes gefaltetes Papierschiff (Christiane)
Text und Logo (Birgit)
Ausmalbilder von Tieren (Teresa K.)
Kleb, Schere (Birgit)
```

Kinderkirchen-Aperó

Sirup, Getränkespender, Gläser (Pfarre)

Soletti (Birgit)

Straßenmalkreide

Zuckerle (Lange Nacht der Kirchen-Zuckerle)

100 Luftballons (Lange Nacht der Kirchen)

Gott ist da, Gott ist da, das ist wahr, das ist wunderbar! Er ist oben, er ist unten, er ist vorne, er ist hinten, auch im Herzen ist er da! Das ist wunderbar!

Gott sprach zu Noah:

Ich schließe einen Bund mit dir und mit allen Tieren.

Das Zeichen für mein Versprechen soll der Regenbogen sein.